



a l'ombra de l'alzina
a la sombra de la encina
à l'ombre du chêne
all'ombra della quercia
Magdalena Aulina

15-03-2024

«Pero, apenas había tomado esta resolución, se le apareció en sueños un ángel del Señor que le dijo: “José, hijo de David, no temas acoger a María, tu mujer, porque la criatura que hay en ella viene del Espíritu Santo. Dará a luz un hijo y tú le pondrás por nombre Jesús, porque él salvará a su pueblo de sus pecados”. [... Los Magos]. Cuando ellos se retiraron, el ángel del Señor se apareció en sueños a José y le dijo: “Levántate, toma al niño y a su madre y huye a Egipto; quédate allí hasta que yo te avise, porque Herodes va a buscar al niño para matarlo”» (Mt 1,20-21; 2,13).

Se sabe por los evangelios cuán decisivos fueron los sueños en la vida terrenal de José de Nazaret. Tomar a María por esposa. Escapar juntos a Egipto para salvar al niño Jesús de la persecución de Herodes. Regresar luego a Nazaret...

San José "actúa incluso cuando duerme", porque "sueña lo que Dios quiere". Se le ha confiado "el sueño" de Dios nuestro Padre: la redención y la salvación de todos por medio de Jesús. Y José se convierte en "el custodio del sueño de Dios", un colaborador generoso y paciente en la obra de la salvación.

Dios confía en el corazón de José algunas realidades "débiles" para asumir. Como lo es una "promesa". Como lo es un "niño que va a nacer". Como lo es una "joven", a la que ama tiernamente, pero de la que tiene una sospecha. Y "las debilidades" continúan incluso en acontecimientos posteriores, como relatan los evangelios. Pero José "los toma por su mano" y, sobre todo, los acoge en su corazón. Y los lleva adelante con mucha ternura. Con la ternura con la que se acoge y se abraza a un niño.

José lleva adelante las promesas, para que sean firmes y seguras. Él es el "custodio de las debilidades", para que éstas se conviertan en "fundamento de la fe". Por eso José es también el custodio de nuestras debilidades.

José fue un muy buen "custodio" de Jesús y de María, porque supo escuchar a Dios y dejarse guiar por su voluntad. Ahora es custodio de la Iglesia y de las familias.

¡José! ¡El hombre que tiene la mayor autoridad, pero que no la demuestra! Un hombre que podría decirnos muchas cosas, pero que "no habla". O, mejor aún, nos habla con su silencio y con sus hechos. Podría mandar, dado que incluso "manda" sobre el Hijo de Dios hecho hombre, pero elige "obedecer".

¡José! Él es "el hombre que pasa desapercibido, el hombre de la presencia cotidiana, discreta y escondida", pero que es protagonista de la historia de la salvación.

Él surge como una figura extraordinaria, pero muy cercana a la condición de cada uno de nosotros. Por eso todos podemos encontrar en San José "un intercesor, un apoyo y una guía en los momentos de dificultad".

Magdalena Aulina fue muy devota de San José. Porque él era un hombre de fe duramente probada y por ser un "adorador ciego" de los planes de Dios, aceptó y cumplió fielmente la santa misión que Dios le había confiado.

También podríamos definir a Magdalena como "mujer de los sueños". Dios le confía una misión particular, impensable para la época en la que vivió, y ella la acepta, la asume y la lleva adelante con mucha ternura.

¡Y sueña! Magdalena sueña: los laicos que la ayudan, los jóvenes que comparten su nueva forma de "hacer Iglesia", las amigas que la siguen como laicas y consagradas a Dios. A pesar de los malentendidos de su obispo, sueña que algún día los obispos llenarán su casa. Sueña que su Obra, incomprendida y rechazada, algún día cruzará las fronteras y los océanos.

Como San José, Magdalena es muy escueta en sus palabras, pero habla con su silencio, con su mirada profunda, con su serenidad inalterada.

Magdalena elige a la Sagrada Familia de Nazaret –Jesús, María y José– como modelo para cada familia en las alegrías y en las tristezas que depara la vida.

Pidamos a San José que "nos custodie en nuestras debilidades", que proteja a nuestras familias, que nos ayude a soñar y a comprometernos por un mundo de paz, de justicia, de respeto, de amor.

